Le transsexualisme : l'illustration d'une alliance entre médecine et société

Date de soutenance : 20 Septembre 2012

Résumé:

La question du transsexualisme dans le monde occidental constitue une réelle remise en question des fondements de la société. Cette dernière est-elle prête à repenser la notion de sexe sachant qu'elle participe à l'identité des individus? Les théories du sexe et du genre ont permit de distinguer deux termes trop souvent confondus. Ce travail bibliographique vous propose d'étudier la procédure de changement de sexe, à partir de la démarche du patient jusqu'à la phase post-opératoire. Actuellement, les avancées, tant sur le plan médical que social, permettent aux transsexuels de rétablir l'adéquation entre leur sexe physique et leurs sexe social et psychique par un traitement hormono-chirurgical et par un changement d'état civil. Le transsexualisme demeure une énigme, les médias s'en mêlent et les avis divergent. Quand Ève souhaite devenir Adam, la médecine, la justice et la société agissent afin d'aboutir à un consensus commun.

Mots-clés: transsexualisme; sexe; traitement hormono-chirurgical; droit; société; médias.

Abstract:

The issue of transsexualism in the Western world is a real challenge to the foundations of society. Is the latter ready to rethink the notion of sex knowing that it participates in the identity of individuals? Theories of sex and gender helped distinguish two terms often confused. This bibliographic work studies the process of sex change throughout the patient's steps to the post-operative phase. Currently, advances both medical and social allow transsexuals to restore the balance between their physical sex and social gender through Hormone Replacement Therapy and change of civil identity. Transsexualism remains an enigma while the media gets involved and opinions differ. When Eve wants to become Adam, medicine, justice and society act in order to reach a common consensus.

Key-worlds: transsexualism, sex; treatment hormono surgical; law; society; medias.

Sous la responsabilité de Mme Monique Bollon-Mourier et de Mr Jean-François Lafay.

Auteurs: Noémie Amouyal, 79 rue d'Alsace, 69100 Villeurbanne.

David Benzaquen, 9 rue Mansard, 69100 Villeurbanne.